

Stadtverwaltung Lahnstein

Sitzungsvorlage

Drucksachen-Nr.: **MV 20/3886**

Fachbereich	Datum
Fachbereich 5 - Bürgerdienste, Ordnung und Verkehr	29.10.2020

Beratungsfolge	Sitzungstermin	öffentlich / nichtöffentlich
Stadtrat		Ö

Beteiligte Ämter	einverstanden	Datum
	ja / nein	

Landesweite Kontrolle der Maskenpflicht

Sachverhalt:

In Rheinland-Pfalz wurde am Mittwoch, 7. Oktober 2020, zum ersten Mal die Einhaltung der Maskenpflicht (Mund-Nasen-Bedeckung) landesweit kontrolliert. Anlass dafür waren die steigenden Corona-Infektionszahlen. Das rheinland-pfälzische Innenministerium teilte am Donnerstag mit, in insgesamt 2.176 Fälle hätten Betroffene keine Mund-Nasen-Bedeckung getragen. Bußgelder mussten aber die wenigsten zahlen: Bei den meisten Betroffenen seien am Mittwoch mündliche Verwarnungen ausgesprochen worden.

Bei 3.630 kontrollierten Menschen seien insgesamt 2.400 Verstöße gegen die Corona-Bekämpfungsverordnung Rheinland-Pfalz (CoBeLVO) festgestellt worden. Mitunter hätten die Betroffenen Ausnahmegenehmigungen vorlegen können oder seien nur auf das korrekte Tragen der Maske hingewiesen worden. Bei einigen Kontrollen kam es laut Innenministerium auch zu Diskussionen hinsichtlich der Sinnhaftigkeit der Maskenpflicht. Die meisten Kontrollierten hätten sich jedoch nach der Belehrung einsichtig gezeigt. Der Großteil der Bürger habe sich insgesamt aber an die gültigen Vorschriften gehalten und daher erst gar nicht kontrolliert werden müssen, sagte Innenminister Roger Lewentz (SPD). „Sowohl mit Blick auf die Maskentragpflicht als auch die Überprüfungsmaßnahmen war überwiegend Verständnis in der Bevölkerung festzustellen.“

In Lahnstein sah die ursprüngliche Planung für diesen Tag seitens des Fachbereiches 5 „Bürgerdienste, Ordnung und Verkehr“ gemeinsame Streifengänge und gezielte Kontrollen mit der Polizeiinspektion Lahnstein vor, die aus personellen

Gründen seitens der Polizeiinspektion an diesem Tag allerdings nicht als kombinierte Streife erfolgen konnte.

Durch die Mitarbeiter des Kommunalen Vollzugsdienstes (KVD) wurden am Mittwoch insbesondere Lebensmitteldiscounter und Fachmärkte in der Koblenzer Straße als auch verschiedene gastronomische Einrichtungen im innerstädtischen Bereich auf die Einhaltung der Maskenpflicht kontrolliert worden.

Insgesamt wurde eine Person ohne Maske in einem Lebensmitteldiscounter angetroffen. Hierbei handelte es sich um einen älteren Herrn, der vergessen hatte diese beim Betreten des Geschäftes aufzusetzen, was allerdings umgehend nach dem Hinweis der Mitarbeiter des KVD nachgeholt wurde.

Außerdem wurde unter anderem im Bereich der örtlichen Gastronomie gegen 19:30 Uhr ein Restaurant in der Westallee kontrolliert. Es konnten hier keine Verstöße gegen die CoBeLVO festgestellt werden: Die Maskenpflicht sowie die Abstandsregelungen wurden eingehalten, teilweise waren zwischen den Tischen Trennwände aufgebaut. Ebenso konnten durch den Inhaber auch die Dokumentationsunterlagen für die Kontaktverfolgung vorgelegt werden.

Auf eine Kontrolle der Berufsbildenden Schule (BBS Lahnstein) wurde an diesem Tag in Absprache mit den Mitarbeitern des KVD und der Polizeiinspektion Lahnstein (PI Lahnstein) verzichtet. Hier soll zeitnah eine gemeinsame Kontrolle unter Einbindung der PI hinsichtlich des Jugendschutzes (Rauchende Schüler im Außenbereich), Maskenpflicht und Müllproblematik erfolgen.

Insgesamt kann man seitens der Stadtverwaltung Lahnstein mit dem Ergebnis des Tages zufrieden sein, zeigt es doch, dass ein Großteil der Bürgerinnen und Bürger als auch des Einzelhandels und der Gastronomie sich an die derzeit gültigen Vorschriften der Corona-Bekämpfungsverordnung halten. Insofern kann nur noch einmal das abschließende Ziel des Kontrolltags betont werden, dass die Bedeutung der Maskenpflicht zum Schutz der Mitmenschen vor dem Coronavirus hervorheben sollte. Aus diesem Grund wäre es sicherlich auch treffender von „Masken-Verantwortung“ als von der „Masken-Pflicht“ zu sprechen.

(Peter Labonte)
Oberbürgermeister